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UEPAL
MEMORIA DE ACTIVIDADES
Actos a los que ha asistido UEPAL:

Jueves 13 enero
COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA UEPAL EN BONNYSA

Jueves 27 enero
ASAMBLEA ELECTORAL CEV

Miércoles 23 febrero
COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA UEPAL EN BOCOPA

Miércoles 23 febrero
37 GALA IMPORTANTES DE INFORMACIÓN

Jueves 24 febrero
JUNTA DIRECTIVA Y COMITÉ EJECUTIVO CEV EN CASTELLÓN

Jueves 3 marzo
PREMIOS AZORÍN 2022

Lunes 7 marzo
ALMUERZO TRABAJO PRESIDENTE Y VICEPRESIDENTES CEV ALICANTE

Lunes 7 marzo
CONCIERTO HOMENAJE A LA MUJER

Lunes 14 marzo
PRESENTACIÓN ALICANTE FUTURA

Jueves 17 marzo
GALA CEDELCO 2022
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UEPAL
MEMORIA DE ACTIVIDADES
Actos a los que ha asistido UEPAL:
Viernes 18 marzo
APEME CONECTA 2022

Lunes 21 marzo
ACTO RECONOCIMIENTO DEL JUZGADO PRIVATIVO AGUAS DE ORIHUELA

Martes 22 marzo
JUNTA TERRITORIAL IBERMUTUA

Martes 22 marzo
JUNTA DIRECTIVA CEV ALICANTE

Lunes 28 marzo
VI SALÓN PROFESIONAL VINOS ALICANTE DOP

Martes 29 marzo
ALMUERZO EMPRESARIAL CAJAMAR

Miércoles 30 marzo
COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA UEPAL EN SEUR

Jueves 31 marzo
COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA CEV

Martes 21 abril
COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA CEV

Martes 26 de abril
SMART PRIMARY

Martes 26 de abril
JUNTA DIRECTIVA DE CEV ALICANTE

Miércoles 4 de mayo
18 CONGRESO NACIONAL DE TRANSPORTE DE MERCANCÍAS 3



UEPAL

GALA CEDELCO 2022
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UEPAL

PREMIOS IMPORTANTES INFORMACIÓN 2022
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UEPAL
JUNTA DIRECTIVA CEV en Castellón
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UEPAL
JUNTA TERRITORIAL IBERMUTUA
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UEPAL
PRESENTACIÓN ALICANTE FUTURA
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UEPAL
SMART PRIMARY
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UEPAL
18 CONGRESO NACIONAL DE TRANSPORTE DE MERCANCÍAS
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REUNIONES ÓRGANOS DE GOBIERNO 
UEPAL
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COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA EN BONNYSA.-13 enero 2022



REUNIONES ÓRGANOS DE GOBIERNO 
UEPAL
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COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA EN BOCOPA.-23 febrero 2022



REUNIONES ÓRGANOS DE GOBIERNO 
UEPAL
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COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA EN SEUR.-30 marzo 2022



REUNIONES ÓRGANOS DE GOBIERNO 
UEPAL
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BODEGAS BOCOPA



Actividades UEPAL 2022
IV FOROS  UNIÓN EMPRESARIAL

PROVINCIA ALICANTE

FORO “OPORTUNIDADES FP DUAL. RELACIÓN EMPRESA
FORMACIÓN”

Fecha: 12 julio 2022

Lugar: IES CAVANILLES (Alicante)

Ponentes:

● Vicepresidente UEPAL, CÉSAR QUINTANILLA
● Presidente APEME, ANDRES SABATER
● Director IES CAVANILLES, RAFAEL HERRERO MIRA
● Director General Formación Profesional y Enseñanzas del

Régimen Especial, MANOLO GOMICIA
● Divulgador e Impulsor de la Formación Profesional,

ANTONI RUIZ
● Director IBIAE ,HÉCTOR TORRENTE
● Electricidad Beviá, S.L, Mª CARMEN BEVIÁ GOMIS

○ MODERADOR:
● Director APEME, NATXO IVORRA

Desarrollo:



Los expertos destacan la necesidad de fomentar una
mayor presencia de alumnado femenino en esta
formación.

Más de la mitad de los empleos que generará la provincia
en un futuro próximo será para graduados de Formación
Profesional, según han puesto de relieve este martes los
expertos que han participado en el foro «Oportunidades
FP Dual. Relación empresa formación», que ha
organizado Uepal en el IES Antonio Cavanilles de
Alicante, en colaboración con la Diputación de Alicante y
APEME. Un debate en el que también se ha puesto de
relieve la necesidad de fomentar un mayor porcentaje de
alumnado femenino en los ciclos formativos, para
favorecer su empleabilidad.

Así, el vicepresidente de Uepal, César Quintanilla, ha
destacado que las compañías necesitan «profesionales
de alta cualificación que nos garantice la empleabilidad
de la población más joven y la productividad de nuestras
empresas, que en muchos sectores sufren una falta de
mano de obra preparada para ocupar cuadros
intermedios y altos en los procesos productivos».

En este sentido, el experto en FP, Antoni Ruiz, ha
señalado que en el futuro más del 50% de los empleos
del futuro serán para alumnos de FP, que hoy son muy
cotizados y que responde a la gran calidad de la
formación que se ofrece en los diferentes centros, y aún
más en la línea abierta con las empresas de diferentes
sectores gracias al modelo dual establecido en la
Comunidad Valenciana.

En este foro han participado Rafael Herrero, director del
IES Antonio Cavanilles; Manuel Gomicia, director general
de FP y Enseñanzas de Régimen Especial de la
Generalitat; Antoni Ruiz, divulgador e Impulsor de la
Formación Profesional; Andrés Sabater, presidente de
Apeme; Héctor Torrente, director de IBIAE; María
Carmen Beviá, gerente Electricidad Beviá; mientras que



el moderador fue Natxo Ivorra, secretario general de
APEME.

Para Gomicia, la nueva ley va a favorecer la transición
social hacia la FP que, desde su punto de vista se
encuentra en el mejor momento de los últimos años, y
va a colaborar en la empleabilidad de manera decisiva,
tanto entre la población joven, como en la
experimentada con capacidad de reciclaje profesional.
«La nueva ley supone un modelo que rompe las
estructuras antiguas, se basa en formación flexible,
introduce el concepto de carrera profesional que no
existía, y supera el concepto de ciclo formativo por otro
de certificación profesional y de formación continua a lo
largo de la vida profesional de los ciudadanos», ha
señalado el responsable autonómico.

Para lograr estos objetivos, el director general considera
que es importante una mejor vinculación entre empresa
y centro educativo, donde la formación no sólo dependa
de los institutos, sino de las propias empresas. «La ley
hace que sea todo más flexible y con capacidad de
modificar de manera más ágil los curriculum de FP», ha
comentado.

Otro de los retos pendientes es la incorporación de la
mujer en los ciclos formativos de FP de carácter más
técnico y focalizado al sector industrial, que ya dispone
de incentivos en forma de becas y ayudas exclusivas
para el alumnado femenino, según explicó el director
general de FP de la Comunidad Valenciana.

Por su parte, Héctor Torrente, director de IBIAE,
considera que es fundamental disponer trabajadores
cualificados y que el reto – que parece que la nueva ley
sí aborda – es la flexibilidad y adaptación del currículum
de la formación adaptada a las necesidades de las
empresas.

Mejorar la imagen de la FP



Antoni Ruiz destacó la importancia de este tipo de foros
y del trabajo realizado por mejorar la imagen social de la
FP. Ruiz señaló que España venía con un retraso en
valoración y utilización de la FP en las empresas y apeló
a las administraciones para que se trabaje en la
eliminación del estigma que arrastraba la FP desde las
etapas más tempranas del modelo educativo. El director
del IES Antonio Cavanilles, Rafael Herrero, sí destacó la
tarea colectiva de mejorar la reputación entre padres y
madres, y orientadores educativos de ofrecer la FP no
como alternativa, sino como una posibilidad más en la
formación de los jóvenes.

Andrés Sabater señaló el carácter pionero de Apeme,
que desde hace muchos años tiene convenios de
colaboración con centros de FP desde el convencimiento
de que era el lugar de lograr profesionales cualificados.
«Para nosotros es muy importante la colaboración entre
Apeme, empresas y centros de formación. No
entendemos que la falta de mano de obra cualificada no
genere una FP más fuerte, aunque reconocemos que se
ha avanzado mucho», ha apuntado el representante
empresarial.

MÁS DE LA MITAD DE LOS EMPLEOS FUTUROS SERÁN
PARA GRADUADOS DE FP, SEGÚN EL FORO UEPAL

En el mismo sentido, se expresó Mari Carmen Beviá,
gerente de Eléctrica Beviá, quien destacó la urgencia de
generar profesionales porque «falta personal, mano de
obra cualificada y son muchas las empresas que no
podemos cubrir determinados puestos». Bevía solicitó
pedagogía entre los jóvenes para que sean conscientes
de que pueden encontrar soluciones a su futuro a través
de la FP y que «se sale con trabajo, con un trabajo de
calidad, muy remunerado y con perspectivas de futuro».



FORO “LA GESTIÓN FORESTAL Y EL IMPACTO
ECONÓMICO Y SOCIAL EN NUESTRO TERRITORIO.
OBJETIVOS”

Fecha: 6 octubre 2022

Lugar: Cámara de Comercio de Alcoy

Ponentes:
● Vicepresidente UEPAL, CÉSAR QUINTANILLA
● Diputado de Emergencias, recursos humanos y reto

demográfico, JAVIER SENDRA
● Presidente ASAJA Alicante, JOSÉ VICENTE ANDREU
● Catedrático de Análisis Geográfico Regional en la

Universidad de Alicante, JORGE OLCINA
● Director general de Medio Natural y de Evaluación

Ambiental GVA, JULIO RAMÓN GÓMEZ VIVO
● Presidenta de la Asociación de Turismo Interior Alicante,

INDIRA AMAYA
● Coordinador de incendios Forestales del Consorcio

Provincial de Bomberos, ANTONIO CÓRDOBA
MODERA:

● Presidente FEDAC, NATXO GÓMEZ

Desarrollo:

La jornada Incendios: gestión forestal e impacto
socio-económico en nuestro territorio, organizada por la



Unión Empresarial de la Provincia de Alicante (UEPAL),
Diputación Provincial de Alicante, Cámara de Comercio
de Alcoi y FEDAC, que ha reunido a expertos en la
materia y profesionales de los territorios afectados de
las comarcas de La Montaña, ofrece como conclusión la
necesidad de actuar de manera integral con una
incidencia en la preparación de las áreas forestales y la
recuperación de una agricultura tradicional,
necesariamente subvencionada por la falta de
rentabilidad pero como herramienta de protección del
territorio.

Los expertos reunidos, moderados por el presidente de
FEDAC, Natxo Gómez, entendieron que “el ámbito
agrícola de montaña tiene un valor y representa un
servicio medioambiental que beneficia al conjunto de las
áreas urbanas como rurales, tanto en evitar la erosión,
como sumidero de CO² y como preventivo de los
incendios”, han comentado.

En este sentido, se expresó el catedrático de Análisis
Geográfico Regional en la UA, Jorge Olcina, que advirtió
que debemos adaptar las estructuras sociales y
económicas porque “la situación climática no irá a
mejor”, y alertó de la incidencia del fenómeno que
definió como “mediterraneización del cambio climático,
que supone un calentamiento de la temperatura del agua
del Mediterráneo”.

Esto se traduce, según Olcina, en la generación de mayor
número de fuertes tormentas, que generan que las
causas naturales de los grandes incendios por rayos
sean en la actualidad más comunes que los incendios por
causas humanas. El catedrático indicó que para atajar la
incidencia de los incendios es necesario actuar en los
bosques con la eliminación de masa forestal, recuperar
la agricultura de montaña con ayuda pública y mejorar la
dotación de los equipos de extinción de incendios.



Por su parte, el presidente de Asaja-Alicante, José
Vicente Andreú, defendió la necesidad de recuperar la
agricultura de montaña y la ganadería extensiva. “Sin
embargo, somos conscientes de que este uso agrícola no
es rentable y que, si queremos que haga su papel de
regulación del territorio, debe tener incentivos y ayudas
públicas”.

Tanto Andreu, como la presidenta de la Asociación
Turismo Interior de Alicante, Indira Amaya; el propio
coordinador de Incendios Forestales del Consorcio
Provincial de Bomberos, Antonio Córdoba; y el diputado
provincial de Emergencias, Javier Sendra, defendieron
que la agricultura es la que tiene capacidad de generar
una malla agro-forestal que mejor protege los territorios
de los incendios. En la actualidad, el suelo forestal en la
provincia de Alicante, incluso con un porcentaje mayor
en las comarcas de la Montaña alicantina, es del 70%,
que ha ido en crecimiento en los últimos 30 años.



Apoyo público

Para los expertos reunidos por UEPAL, el concepto de
ayuda pública para los productos agrícolas o ganaderos
de montaña debe pasar “no por el subsidio, sino por la
colaboración en materia de promoción, comercialización,
diseño y presentación de sus productos que sean
capaces de encontrar un nicho de mercado para
productos concretos, muy cortos, pero de alta calidad”,
indicó el presidente de Asaja. En opinión de Indira, “la
producción agrícola, además de las actividades
naturales, también son un reclamo para el turismo del
interior”.

El director general de Medio Natural, Julio Ramón
Gómez, defendió la propuesta y la necesidad de cuidar la
interfaz urbana-forestal, especialmente en estos
momentos de crecimiento de la masa forestal por
abandono de los campos de uso agrícola, líneas de
trabajo que la Conselleria de Medio Ambiente está
desarrollando.

Desarrollo rural

El vicepresidente de UEPAL, César Quintanilla, enmarca
este evento dentro de las acciones constructivas que
desarrolla la entidad en la búsqueda de soluciones a
problemas concretos, en este caso enfocado al problema
de los incendios forestales y su impacto en el medio
rural. Para Quintanilla, un desarrollo equilibrado entre
los entornos urbanos y los rurales para la provincia de
Alicante es esencial. No sólo porque evita la
despoblación en determinadas áreas, sino porque genera
más oportunidades de desarrollo económico, diversifica
la economía y permite generar sinergias de interés
común para el conjunto de las fuerzas sociales y
económicas de la provincia”.



Por ello, en esta edición se ha abordado una de las
grandes amenazas al territorio, como son los incendios
forestales y su impacto en determinados ámbitos
locales. “Creo que el plantel de expertos que han
intervenido han ofrecido líneas de actuación, a
sabiendas que es medio y largo plazo, para atajar los
cambios que nuestra sociedad está sufriendo. Desde
UEPAL creemos en la potencialidad económica de todos
los sectores y de todos los territorios, y si queremos
lograr resultados pronto, lo mejor será que desde las
administraciones públicas con competencia comiencen a
actuar lo antes posible”, indicó Quintanilla.

FORO “APARTAMENTOS TURÍSTICOS, CAMPINGS Y
COLIVINGS. OTRA FORMA DE ALOJAMIENTO ”

Fecha: Jueves 13 octubre 2022
Hora: 12.00h a 14.00h
Lugar: Alannia Costa Blanca Camping Resort (Crevillent)
Salida 730, AP-7, 03330 Crevillent, Alicante

Ponentes:
● Presidente Asociación Campings Alicante, SERGIO

GÓMEZ
● Director del Patronato Provincial de Turismo Costa Blanca,

JOSÉ FCO. MANCEBO
● Director General de Turismo GVA, HERICK CAMPOS
● Presidente de APTUR, MIGUEL ANGEL SOTILLOS
● Director desarrollo Negocio de Coliving Grupo Marjal,

PEDRO RODRÍGUEZ
● Director general de La Marina Resorts, PATRICK LE

METAYER



Desarrollo:

Los sectores de los campings, apartamentos turísticos
y coliving han concluido hoy, durante la jornada
organizada por la Unión Empresarial de la Provincia de
Alicante (Uepal) y con la colaboración de la Diputación
de Alicante y la Asociación de Campings de la
Provincia de Alicante sobre ‘Apartamentos turísticos,
camping y coliving. Otra forma de alojamiento es la
necesidad de reivindicar el peso que estas actividades
tienen en la economía de la provincia y su impacto en
el sector turístico. En concreto, la suma de todos ellos
refuerza la desestacionalización del sector más allá de
la temporada alta y permite fortalecer la marca Costa
Blanca con un valor añadido al destino que representa
la provincia de Alicante.

En la reunión de esta nueva edición del Foro Uepal
han participado el vicepresidente de Uepal y
presidente de la Asociación de Campings Alicante,
Sergio Gómez; el director del Patronato Provincial de
Turismo Costa Blanca, José Francisco Mancebo; el
director general de Turismo, Herick Campos; el
presidente de APTUR, Miguel Ángel Sotillos; el director
de desarrollo de negocio de Coliving de Grupo Marjal,



Pedro Rodríguez; y el director general de La Marina
Resorts, Patrick Le Metayer.

Gómez reivindicó el potencial que ofrece la provincia
de Alicante con la suma de los diferentes modelos de
alojamiento que ofrece, desde la posibilidad más
convencional del hotel, hasta los nuevos modelos
basados en innovación que ofrecen los campings
resort, los apartamentos y la creación de los primeros
coliving en la provincia. El representante de la
Asociación de Campings Alicante destacó la enorme
capacidad de innovación que tienen los campings en
la provincia de Alicante, que hoy se pueden considerar
en la vanguardia de la transformación del modelo de
negocio, de prestación de servicios dentro de la planta
de toda España. Una propuesta que, desde su punto
de vista, es capaz de generar picos de llegada de
turistas más allá de la tradicional temporada alta
estival.

Por su parte, el director general de La Marina Resorts,
se lamentó de la consideración por los prejuicios que
existen con el sector debido al desconocimiento de los
alojamientos y reclamó mayor atención por parte de la
administración a su actividad. Desde su punto de
vista, “los campings están en un buen momento, ha
contribuido a sostener el nivel de ocupación turística
más allá del verano y ha hecho importantes cambios
para modificar la imagen tradicional de estos centros
turísticos, convertidos en resorts multiservicios”.



Los representantes del Patronato Provincial como el
director general de Turismo de la Generalitat,
insistieron también en la necesidad de seguir
trabajando de manera conjunta en la
desestacionalización del sector, y apuntaron la labor
que estos diferentes modelos de alojamiento realizan
con éxito en esta tarea. Mancebo aclaró que “entre
todos vosotros se ha generado un cliente fidelizado a
nuestro destino, gracias a que el sector ha
interiorizado que el resort es el destino, no solo el
alojamiento. Solo con el alojamiento, no se consigue
mantener abiertos los establecimientos todo el año”.
Apartamentos y PIB.

Por su parte, el presidente de APTUR incidió en la
importancia estratégica del apartamento turístico, y
lamentó la connotación negativa que se le aplica en
algunas ocasiones. Desde su punto de vista, el origen
de Benidorm está en la vivienda vacacional, que hoy
ha evolucionado hacia modelos más
profesionalizados.

Sotillos recordó que este sector genera “un impacto
anual de más de 1.700 millones de euros que
beneficia al conjunto de la economía de la Comunidad
Valenciana, y especialmente al comercio local
minorista y al hostelero en las zonas donde opera”.
Además, supone un ingreso en las arcas públicas vía
impuestos generados por esta actividad, tanto para
los presupuestos municipales como a las
administraciones vía IVA, y es un gran generador de
puestos de trabajo.

“Aportamos mucho más de lo que la gente cree”,
añadió, al tiempo que apeló a un control de la
regulación para quienes no cumplen con la norma o se
sitúan en la competencia desleal.

Dentro de los proyectos de innovación, el Director
Desarrollo Negocio de Coliving Grupo Marjal, Pedro
Rodríguez, también reivindicó el papel de esta nueva
forma de alojamiento, donde el coliving ofrece un
estudio privativo, con zonas comunes, para que ese
espacio se genere una comunidad. Rodríguez señaló



que la Comunidad Valenciana tiene una buena
posición para desarrollar este tipo de negocios, tanto
como destino como por la condición regulatoria que se
ha generado desde la Generalitat.

MESAS TRABAJO UNIÓN EMPRESARIAL
PROVINCIA ALICANTE

2022

MESA “EFECTOS SOCIOECONÓMICOS TRAS LA
PANDEMIA EN EL ÁMBITO RURAL”

Fecha: jueves 9 junio 2022
Hora: 12h a 14h
Lugar: Auditorio Ayuntamiento de L,Algueña

Participantes:

1. Juan José Sellés, Presidente UEPAL
2. Francisco Manuel Carrasco Valcarcel, Primer Teniente

de Alcalde del Ayto de L,Algueña
3. David Torres, Director General de Desarrollo Rural

Conselleria de Agricultura GVA
4. Celestino Falcó Cantó, Presidente de Bodegas

Cooperativa de Algueña
5. José Antonio Trigueros Pina, Presidente del

Observatorio Económico de la Provincia de Alicante
6. Antonio Martínez Puche, Profesor del Máster en

Desarrollo Local e Innovación Territorial de la Universidad
de Alicante

7. David Bernardo López, Profesor del Máster de
Agroecología, desarrollo rural y Agroturismo de la UMH
Elche

8. María Miñano, Presidenta de la Ruta del Vino de Alicante
9. Juan José Bolufer, Responsable del Área del Sector

Público del Observatorio Económico de
Alicante.-MODERADOR



Desarrollo:

El Foro de Desarrollo Rural y contra la despoblación de la Unión
Empresarial de la Provincia de Alicante, celebrado en Algueña
(Medio Vinalopó), en colaboración con la Diputación Provincial
de Alicante, en el que se dan cita de expertos en materia de
despoblación rural y desarrollo territorial ha concluido en la
necesidad de generar una Carta de Derechos Ciudadanos que
garantice el acceso a los servicios públicos en igualdad con los
entornos urbanos.

En el Foro han participado expertos como Francisco Manuel
Carrasco Valcarcel, primer Teniente de Alcalde del
Ayuntamiento de Algueña; David Torres, Director General de
Desarrollo Rural de la Conselleria de Agricultura; Celestino
Falcó Cantó, Presidente de Bodegas Cooperativa de Algueña;
Antonio Martínez Puche, Profesor del Máster en Desarrollo Local
e Innovación Territorial de la Universidad de Alicante; David
Bernardo López, Profesor del Máster de Agroecología,
Desarrollo Rural y Agroturismo de la UMH Elche; María Miñano,
Presidenta de la Ruta del Vino de Alicante; y Juan José Bolufer,
Responsable del Área del Sector Público del Observatorio
Económico de Alicante.

El presidente de UEPAL, Juan José Sellés, ha explicado que “las
medidas de incentivos fiscales para potenciar el asentamiento



de población en el ámbito rural son positivas, pero no
suficientes. No habrá retorno de la población a municipios
rurales hasta que no estén garantizados el acceso a servicios
educativos, sanitarios y culturales como en el resto de las
zonas urbanas”.

En este sentido se han manifestado Antonio Martínez Puche,
profesor de Geografía Humana de la UA; y David López,
profesor de Profesor del Máster de Agroecología, desarrollo
rural y Agroturismo de la UMH, coincidieron en la idea de
asegurar los servicios públicos. “Los incentivos fiscales animan
y ayudan, pero lo que de verdad asegura que la población se
instale definitivamente es el acceso a los servicios públicos. Es
decir, que alguien de Algueña o de Lliber o desde cualquier
municipio de estas características tenga asegurado un recurso
básico como el sanitario a la misma distancia en tiempo que si
viviera en una gran ciudad”, han comentado.

Además, consideran fundamental la necesidad de mejorar la
conectividad telefónica y de internet para facilitar la llegada de
empresas y profesionales. “Ha habido fuga de las grandes
ciudades hacia municipios del interior, pero en muchas
ocasiones ha habido un retorno al entorno urbano porque el
sistema de comunicación era deficiente”, ha comentado Sellés.

Retos del sector agrícola

Por su parte, los responsables vinculados al sector agrícola,
principalmente vitivinícola, destacaron la recuperación tras la
pandemia, con la recuperación del nivel de ventas y la mejora
del turismo etnológico y rural.

No obstante, el reto es “lograr que esta situación no sea
temporal, como reacción a la situación de pandemia, sino que
se consolide”, apuntó el director general de Desarrollo Rural.
Además, se mostró convencido de que la situación de
pandemia “ha generado que muchas personas hayan conocido
el valor de los entornos rurales y la calidad de vida excepcional
que hay en muchos pueblos”, ha afirmado Torres.



Con la actual crisis, existen dificultades en la contratación de
personal cualificado, tanto en el sector de la restauración como
en el agrícola. Desde la Ruta del Vino como desde la
Cooperativa se apuntó la necesidad de trabajar para cualificar y
dignificar el trabajo agrícola, establecer marcos de control de
precios que hagan rentables las explotaciones y nuevos
modelos de ayuda en comercialización y promoción.

MESA “POSIBILIDADES DE DESARROLLO
SOCIOECONÓMICO DE LA REGIÓN FUNCIONAL ALICANTE

ELCHE”

Fecha: 20 octubre 2022
Hora: 19.00h a 20.30h
Lugar: Salón de Conferencias de la Sede Universidad de
Alicante

Conferencia:

● Manuel Desantes Real, Catedrático de Derecho
internacional privado en la Universidad de Alicante

Desarrollo:

Esta es la cuarta Mesa de Trabajo que realizamos en UEPAL,
sobre el Eje Alicante-Elche. Comenzamos con una primera
sesión sobre el tema de Alicante-Elche que realizamos hace
tres años, y aún entendemos que debemos insistir en él porque
después de décadas de debatir y analizar creo que debemos
estructurar algo estable, que funcione y que una a ambas
ciudades. Algo concreto que todavía no hemos desarrollado.

Debemos darle importancia a esta región funcional
Alicante-Elche y la necesidad de proyectarla conjuntamente. Es
un espacio con necesidades supramunicipales para cuyo
desarrollo necesitamos nuevas estructuras administrativas y
buscar la colaboración privada-pública.



El catedrático de Derecho Internacional Privado de la
Universidad de Alicante, Manuel Desantes, explicó durante la
jornada ‘Posibilidades de desarrollo socio-económicas de la
Región Funcional Alicante-Elche, organizada por la Unión
Empresarial de la Provincia de Alicante (UEPAL) en colaboración
con la Diputación Provincia de Alicante y la Universidad de
Alicante, el horizonte de oportunidades que tiene por delante la
provincia de Alicante en la medida que sea capaz de adaptarse
a la nueva era, que ya no es radial con un centro geográfico en
Madrid o Valencia, y sepa potenciar el eje metropolitano
Elche-Alicante que suman potencial poblacional y empresarial
más que suficiente para estar dentro del catálogo de áreas
metropolitanas europeas por los criterios que exige la Unión
Europea.

Ante un foro de más de 100 personas, congregados en la Sede
Universitaria de Alicante, el presidente de UEPAL, Juan José
Sellés, señaló que en esta IV edición de la jornada vinculada al
desarrollo de la Región Funcional Elche-Alicante se aborda
desde una visión más académica e intelectual, con la presencia
del catedrático Desantes. “Convencido de que tenemos que
pensar en futuro, buscando las causas de la situación que vive
la provincia, como ya advertimos en temas como los
presupuestos, y ponernos a trabajar todos – y si es posible de
manera coordinada – en desarrollar este proyecto que no ha
contado hasta ahora con la implicación suficiente de las fuerzas
políticas”. Desde su punto de vista, fortalecer el eje
Elche-Alicante es esencial para tener fuerza y músculo
suficiente para hacerse valer – en el sentido de progresar de
manera conjunta – ante Valencia y ante Madrid.

En este sentido giró la ponencia del catedrático Desantes,
quien considera que la suma de las dos ciudades, tanto por
población como por la fuerza de su sector empresarial, más las
áreas colindantes, sería suficiente para plantar la importancia
de esta área geográfica ante Valencia, Madrid y Bruselas. “Y
nos permitiría hablar de tú a tú, entre iguales, con el resto de
estructuras que no son nuestras enemigas, simplemente que
no se acuerdan de nosotros”, en relación a la situación de falta



de atención política y de inversiones que viene sufriendo la
provincia. Desantes describió que es la sociedad civil quien
tiene que hacer el trabajo de poner en valor el potencial de la
provincia, aprovechando los elementos que la provincia tiene y
que no se dan en otros territorios de España.

El catedrático advirtió que Madrid “no es el enemigo, sólo hay
que trabajar allí para que las cosas tengan reflejo aquí”, y
explicó que “culpar de todo a Valencia no es productivo. La
ciudad de Valencia, el cap i casal, tiene el poder de concentrar
en su urbe a prácticamente toda su provincia, y en cierta
medida, piensa que puede hacer lo mismo con el resto de
provincias, Alicante y Castellón. Un modelo que está desfasado,
pero que debemos entender para poder solventar. Y lo
podremos atajar cuando, liderados por el eje Elche-Alicante, la
provincia hable de tú a tú, entre iguales, con Valencia y con
Madrid”.

Desantes advirtió al público congregado que es “ahora - cuando
llega la tercera, la cuarta y la quinta revolución industrial-
cuando la radialidad del esquema administrativo y político de
España se convierte en ineficiente. Y todas las provincias,
excepto una – Alicante - siguen con el pie cambiado, ancladas
en la radialidad desde su capital, un modelo ineficiente. Sin
embargo, nuestra provincia tiene la virtud de no haber sido
radial nunca, es una red de ciudades potentes y comarcas
diversificadas para hacer frente a la nueva era que ha abierto
la realidad virtual, la digitalización y la evolución de las nuevas
tecnologías y las formas de vincular territorios. Nuestro país en
su conjunto sigue anclado en un sistema radial
extremadamente ineficiente”, excepto la provincia de Alicante,
ha añadido el catedrático.

Desde su punto de vista, “sólo hay una provincia en España
que está perfectamente preparada para el futuro, que tiene
ocho grandes ciudades, perfectamente diseñadas, con modelos
de negocio propios y muy desarrollados y diversificados, que
tiene culturas diferenciadas – que combina dos idiomas - y que
está perfectamente comunicada con el resto de España y con
Europa”. Pero, y apeló directamente a la sociedad civil y a los



dirigentes políticos, “debemos saber qué queremos hacer con la
provincia, y trabajar de manera conjunta, aprovechando la
fuerza de la unidad de todos”.

Evolución histórica

Desantes calificó de “provincia fracasada” la existencia de
Alicante que quedó descolgada del resto de las capitales en el
proceso de división territorial generado en el siglo XIX por
Javier de Burgos. “La provincia de Alicante en el contexto radial
que se instara con la llegada de los Borbones y se materializa
después, es una provincia fracasada porque en el diseño se
tuvo en cuenta que lo importante no era la provincia, sino las
capitales de provincia, y en esta ciudad estaba el puerto, el
único puerto de acceso rápido que necesita Madrid, que no
podía ser ni Valencia ni ningún otro”.

El catedrático explicó que la “disfunción” de la provincia se
debió a que no se tuvo – ni se tiene – en consideración la
existencia de ocho ciudades de más de 50.000 habitantes, con
comarcas con personalidad social y económica muy diferentes
y poco comunicadas, ni hay otra provincia con tantos
municipios. Todo ello hace que sea ingobernable desde una
perspectiva radial”, tanto desde Madrid como desde Valencia
cuando ejercen su centralidad.

Alicante y Elche juntos no suman, multiplican. Construyen el
eje más potente económico y de población de toda la
Comunidad Valenciana. Alicante y Elche son dos ciudades con
perfiles diferenciados, pero complementarios, cuya área
metropolitana es de un millón de habitantes. Por eso es
imprescindible un plan de movilidad entre ambas ciudades.

Cuando nos levantamos por la mañana en casa, en cualquiera
de los dos municipios, y salimos con nuestro medio de
transporte, unos acaban en la Universidad de Alicante y otros
en la de Elche. Unos trabajan aquí y otros allí, en un área
industrial de la ciudad vecina, en una oficina, etc… También en
nuestros espacios de ocio, en restaurantes de una u otra
ciudad. Nos movemos sin ser conscientes de dónde estamos,



con naturalidad. Pues de esa misma manera surge la necesidad
de crear ese plan de movilidad entre ambas ciudades.

Tenemos que apostar por la colaboración privada-pública para
las infraestructuras entre estas dos ciudades, tenemos que
seguir insistiendo en potenciar el eje ferroviario Elche-Alicante,
insistir en el tercer carril de la A-70. Tenemos que exigir,
reclamar y pelear hasta que haya tal convencimiento político,
económico y social que sea una realidad donde todos nos
pongamos manos a la obra hasta hacerlo realidad.

Podemos situarnos en el mapa como un punto estratégico, no
solo en la Comunidad Valenciana, sino en el conjunto del arco
mediterráneo.

Debemos aprovechar la oportunidad que nos ofrecen los
Fondos Europeos, pero con la actual arquitectura del sistema
burocrático no tenemos capacidad de gestionar eficientemente
el volumen de tales proyectos. No hay más que leer la escasa
ejecución de los presupuestos de las distintas administraciones
y las ayudas europeas no solicitadas o devuelvas en crisis
anteriores. Es necesario afrontar una reforma urgente y
profunda del sistema administrativo de gestión porque en
muchos casos el sistema burocrático colapsa las
administraciones y las sume en un sistema ineficaz. No se
puede hacer buena política sin una gestión eficiente.

Cada crisis nos enseña algo y yo soy de los convencidos de
hallar puntos de optimismo en las peores circunstancias. Las
crisis nos muestran nuestras debilidades. Y esta crisis ha
demostrado claramente la falta de una estructura estratégica
que fortalezca nuestro territorio. Estar estructurado
estratégicamente permite configurar el territorio como eje
fundamental, y para esta región sólo se necesitaría acordar
algunas cuestiones básicas. Seguro que cada uno de ustedes,
por su experiencia y conocimiento, aportarían algunas más.
Pero para simplificar los marcaremos en dos pilares esenciales
con los que UEPAL pelea, reflexiona y colabora para
consolidarlos.



De una parte, la alianza de mínimos entre las dos ciudades.
Tenemos la suerte de contar en una distancia muy corta dos
ciudades muy grandes. Un mínimo acuerdo entre Alicante y
Elche y una estrategia compartida generaría tales avances en
todo el territorio que toda la provincia, pero principalmente
ellas dos, saldrían muy fortalecidas. Y estaríamos mejor
posicionados para superar cualquier crisis y para aprovechar
las etapas expansivas que se avecinan tras la recuperación.

Y, por otro lado, lo que tenemos que hacer es establecer
mecanismos de optimización de los recursos que tenemos
ambos municipios. Tenemos que ponernos de acuerdo en cómo
actuar y ponernos a trabajar en cómo mejoramos las
infraestructuras que nos rodean como son este mismo
aeropuerto, donde entiendo que es donde empieza nuestra
provincia. Una mejor conexión ferroviaria vía Tram podría ser
un punto de inicio para una mejor comunicación entre ambas
urbes, pero además tenemos otras instituciones como IFA y su
desarrollo urbanístico, el Parque Empresarial o los polígonos
industriales de Alicante. O el puerto o las dos universidades
que van ofreciendo oportunidades de unas ciudades a las otras.
Y no sólo en materia de desarrollo industrial o empresarial sino,
generando otros nichos comunes como el sector turístico,
donde más allá de competir con las diferentes ofertas de cada
una de las ciudades pueden complementar a la otra y donde el
objetivo sería que ganaran ambas. Ganar ambas es lo que
debe primar frente al sentimiento o temor de cada una de ellas
a quedar fagocitada por la otra. Debemos superar esta visión y
construir una unión funcional aprovechando instalaciones tan
interesantes como el Distrito Digital o el clúster tecnológico de
innovación que se está desarrollando en la línea fronteriza
entre Alicante y Elche.

Son muchos los elementos e infraestructuras que podemos
poner en este objetivo común de estas dos ciudades y, por ello,
al resto de la provincia.

Además de contar con el conocimiento de diversas instituciones
y sus estudios de primer nivel, disponemos de la Universidad
Miguel Hernández y la Universidad de Alicante como motor de



impulso hacia el crecimiento que, junto a sus respectivos
parques empresariales, son una simiente de crecimiento de
futuro que ofrecen desarrollo a toda la provincia de Alicante.

Pero también es cierto que debemos hablar de aquello que no
tenemos y también necesitamos y nos hace falta. No se trata
de hacer política desde el victimismo, sino de una
reivindicación de infraestructuras que por su población y su
aportación al PIB necesitamos y requerimos. Estamos hablando
otra vez de inversiones en materia de infraestructuras como en
materia ferroviaria, una mejor zona portuaria, en carreteras,
conexiones internas entre ambas ciudades, pero también en
otros ámbitos. Necesitamos conexión a Internet y desarrollar a
la máxima calidad la conectividad de este territorio, garantizar
el suministro eléctrico, sin hablar de los precios de suministro
eléctrico que tantos dolores de cabeza están generando entre
el sector productivo.

De estas cosas hay que hablar para establecer prioridades y
urgencias entre ambas ciudades y hacérselas llegar a las
administraciones con capacidad de decisión. Además de la
energía, otro de los temas que siempre tenemos sobre la mesa
es la cuestión del agua. Hay dos temas que en la Constitución
son de carácter nacional, la energía y el agua. Y esos dos
temas son sobre los que tenemos que seguir luchando porque
son los que posibilitan el desarrollo de nuestro territorio.

Sabemos que las cosas se acumulan en el tiempo y avanzamos
poco y muy despacio. Pero se avanzaría mucho menos si no
tuviéramos la capacidad de reflexionar, de pensar, de analizar.
En eso estamos, considero que con personas como las
convocadas en la mesa de hoy estoy seguro que podremos
concretar las prioridades. Son profesionales de gran recorrido,
con grandes responsabilidades y gran capacidad de análisis.

Determinados progresos socioeconómicos se producen cuando
se suman voluntades. Y todos tenemos la voluntad y el
convencimiento de querer que Alicante y Elche puedan ser y
convertirse en el verdadero referente del desarrollo asociativo
de todos los agentes económicos y sociales.



Hay que avanzar en el cambio de modelo. Pero el primer
cambio que debemos impulsar es en nosotros mismos: hay que
creer, crear y hacer.

IV EDICIÓN PREMIOS UEPAL 2022

La IV Edición de los Premios UEPAL, han sido un
reconocimiento al trabajo colectivo que se han otorgado a
cuatro asociaciones empresariales y a un empresario de
reconocido prestigio por su destacada trayectoria en el mundo
asociativo, y que ha reunido a cerca de 200 personas.

La gala tuvo lugar el miércoles 26 de octubre de 2022 en el
Distrito Digital de Alicante.

Las categorías de los Premiados son las siguientes:

- Fomento de la economía provincial
IBIAE

- Fomento de la incorporación y la participación
activa de la mujer en los órganos de gobierno
empresariales
AEPA

- Fomento de la formación
GTV

- Fomento de la vertebración de la provincia
AEFA

El Premio Trayectoria y Asociacionismo Empresarial, a D.
RAMÓN MAYO GONZÁLEZ

Entre las autoridades que se han dado cita en la Gala están las
siguientes:



● Conseller de Economía de la Generalitat Valenciana, D.
Rafael Climent

● SEBASTIÁN CAÑADAS, Diputado Provincial de Desarrollo
Económico y Sectores Productivos.

● CARLES MOLINA GÓMEZ,  Concejal de Promoción
Económica Ayto Elche

● ANTONIO PERAL VILLAR, Concejal Coordinación Proyectos
Ayto Alicante

● JESÚS NAVARRO, Vicepresidente CÁMARA DE COMERCIO
ALICANTE

● MANUEL NIETO, Director Territorial CAJAMAR
● CÉSAR QUINTANILLA, Vicepresidente UEPAL
● MARIAN CAMPELLO, Secretaria Autonómica de Innovación

y Transformación Digital GVA
● JOSÉ JUAN REUS, Alcalde de Llíber y Presidente de la DOP

VINOS
● RAFAEL SERRALTA, Alcalde de IBI

La IV EDICIÓN DE LOS PREMIOS UEPAL, ha tenido una
gran repercusión en toda la provincia de Alicante, ya que ha
llegado a través de UEPAL y las Asociaciones, Federaciones,
Colegios y Empresas singulares que lo constituyen, a todo el
empresariado provincial y ha proyectado la riqueza y diversidad
de nuestro entorno económico y empresarial.

UEPAL reconoce la figura del consejero delegado de
SEUR, Ramón Mayo, por su trayectoria y apoyo al

asociacionismo empresarial

La IV Edición de la Gala premia a las entidades IBIAE,
AEFA, GTV y AEPA

La IV Gala anual de los Premios UEPAL, celebrada hoy en las
instalaciones de Distrito Digital, ha contado con la colaboración
de la Diputación de Alicante y CajaMar, ha reconocido la
trayectoria empresarial, la apuesta por el asociacionismo y la
defensa de los sectores productivos de la provincia de Alicante
a Ramón Mayo, consejero delegado de Seur. A lo largo de la
gala, se han entregado los premios a Ia Asociación de
Empresarios de Ibi y Comarca (IBIAE), la Asociación de la
Empresa Familiar de la provincia de Alicante (AEFA), la
Asociación de Empresarias, Profesionales y Directivas de la



Provincia de Alicante (AEPA) y la Asociación de Gestión del
Transporte de Viajeros (GTV).

El conseller de Economía Sostenible, Sectores Productivos,
Comercio y Trabajo, Rafael Climent, alabó la labor
asociacionista de todo el tejido productivo de la provincia de
Alicante y la capacidad de UEPAL que tiene de aglutinar los
intereses de todos ellos. Para Climent, “sin vosotros, nosotros,
los gestores públicos no podríamos hacer nada” y tenemos que
sumar para garantizar un progreso “en estos momentos, en
esta legislatura complicada por las dificultades que se han
generado en estos últimos cuatro años, desde la pandemia, la
guerra, la crisis energética, la inflación, y la falta de materias
primas…una situación que debemos afrontar desde la unidad”.

Por su parte, Sebastián Cañadas, diputado provincial de
Fomento y Sectores Productivos, destacó la apuesta de la
Diputación Provincial de Alicante que ha supuesto 73 millones
de euros en ayudas directas a Pymes, Micropymes y
autónomos. Una ayuda para hacer frente al esfuerzo que
“nuestras empresas han realizado, compitiendo en un entorno
hostil, con un amplio nivel de estrés y cambios constantes,
fruto de la sucesión de crisis y de la introducción de las nuevas
tecnologías'', ha comentado en su intervención.

El presidente de UEPAL, Juan José Sellés, en su intervención ha
destacado que la Gala es una muestra “del músculo, de la
fuerza de la provincia y de sus sectores productivos, de sus
empresarios y empresarias”, además de reconocer el
asociacionismo “como herramienta para sumar fuerzas y
buscar soluciones” a los problemas que lastran las posibilidades
de desarrollo socio-económica de la provincia.

Una actividad que se viene desarrollando desde UEPAL desde
los principios de independencia, la unidad y autonomía de
funcionamiento. De tal manera, que si no existiera UEPAL,
habría que inventarla”, ha concluido Sellés.

Premio de honor

Ramón Mayo, que recibió el premio de honor, dedicó el premio
a todos los empresarios y empresarias, “pero también a todas
las personas que colaboran con ellas, sino a todos los agentes
que participan, y que sienten los fracasos de las empresas y los
triunfos de las mismas”. Y apeló directamente a los
administradores públicos para facilitar las herramientas que



permita el progreso de la sociedad, sin que – en todas las
ocasiones – sea necesario una subida de impuestos, sino la
aplicación de otras herramientas.

Mayo ha sido considerado como un ejemplo de empresario de
la provincia de Alicante, que comenzó su carrera profesional
muy joven en los orígenes de la actual SEUR, consolidándose
como empresa líder en el sector de la distribución y paquetería.

Mayo ha destacado a lo largo de su dilatada carrera profesional
dentro del asociacionismo empresarial y social. Ha participado
activamente en la Federación Provincial de Asociaciones de
Empresarios de Transporte de Mercancías de Alicante
(FETRAMA) y la propia Cámara de Comercio de Alicante, donde
ha desempeñado diferentes cargos y responsabilidades. El
galardonado fue miembro de la extinta COEPA y cofundador de
la UEPAL, además de participar activamente en diferentes actos
e iniciativas de entidades empresariales y sectoriales de la
provincia de Alicante.

La sociedad también reconoce su vinculación con entidades de
carácter social y diferentes iniciativas solidarias, vinculadas al
desarrollo socio-económico de colectivos con mayores
necesidades y al fomento de la igualdad de oportunidades. El
empresario recibió el premio de manos del conseller y el
presidente UEPAL.

Premiados

El director de IBIAE, Héctor Torrente, ha recogido el Premio al
Fomento de la Economía Provincial de manos del
vicepresidente de la Cámara de Comercio de Alicante, Jesús
Navarro y el vicepresidente de UEPAL, Diego Menor. IBIAE es
reconocida por su dinamismo y colaboración directa en el
territorio por el desarrollo del ecosistema productivo en la
comarca de la Foia de Castalla y la influencia que ésta ejerce
en el conjunto de la provincia.

Por su parte, la presidenta de AEPA, Marcela Fernández, ha
recibido el Premio Fomento de la Incorporación y la
Participación Activa de la Mujer en los Órganos de Gobierno
Empresariales, puesto que realiza acciones para visibilizar la
realidad actual en el mundo de la empresa y la participación
directa de las mujeres. La entrega del galardón ha sido a cargo
de Marian Campello, secretaria Autonómica de Innovación y



Transformación Digital y de los vicepresidentes de UEPAL,
María Miñano y Enrique Rizo.

Maite Antón, presidenta de AEFA, tomó el Premio al Fomento
de la Vertebración de la Provincia, de manos de Sebastián
Cañadas, diputado de Fomento y Sectores Productivos y del
vicepresidente de UEPAL, César Quintanilla. El galardón se
otorga por la ardua tarea que realiza a lo largo de su
trayectoria uniendo al conjunto de la empresa familiar en
objetivos comunes de todas las comarcas de la provincia.

Por su parte, la Asociación de Gestión de Transporte de
Viajeros (GTV) ha recogido de manos de su presidenta, Blanca
Francés, el Premio Fomento de la Formación, que tiene en
estas acciones de mejora de los profesionales del sector una de
sus señas de identidad. El premio ha sido entregado por el
director territorial de Cajamar, Manuel Nieto, y el
vicepresidente de UEPAL, Sergio Gómez.




